

Gerhard Schilling, membre du comité de MFE, co-rédacteur en chef de PrimaryCare

## Le Conseil fédéral et les cantons nous soutiennent



Comme les temps ont changé! Est-ce que vous vous rappelez encore, chers collègues, du temps du Conseiller fédéral Pascal Couchepin, qui avait réagi de manière nonchalante et condescendante à l'«appel au secours» déterminé que nous avons lancé lors de notre énorme manifestation du 1<sup>er</sup> avril 2006? Et voilà où nous en sommes aujourd'hui: le 24.2.2014, à l'occasion d'une conférence de presse, le

Conseiller fédéral Alain Berset en personne et le Conseiller d'Etat Carlo Conti, président de la Conférence des directeurs cantonaux de la santé (CDS), ont conjointement donné le signal de départ de la bataille de la votation pour le contre-projet à l'initiative populaire «OUI à la médecine de famille»

que nous avons retirée, contre-projet que nous soutenons également avec conviction (voir aussi article de Bernhard Stricker à la page 75 de ce numéro). Les mots choisis par les deux magistrats ont été on ne peut plus clairs et ne donnent pas une image très glorieuse des précédents hommes politiques.

### Une prise de conscience et une réparation certes tardives mais effectives

Toujours est-il que la Confédération, le Parlement et les cantons ont à présent enfin réalisé et compris que notre cri d'alarme de 2006 était plus que justifié et urgent. La population s'en était déjà rendu compte depuis longtemps et elle nous a témoigné son soutien à plusieurs reprises. Tout ce que le Conseiller fédéral Alain Berset et le Conseiller d'Etat Carlo Conti ont déclaré aux médias au sujet du rôle central de la médecine de famille pour les soins médicaux de base de la population suisse résonne comme une douce mélodie à nos oreilles et il s'agit d'une satisfaction (tardive) pour nous. Et le point le plus important: les deux hommes le pensent vraiment sincèrement, en sont convaincus et s'engagent avec toute leur crédibilité personnelle pour nos préoccupations, ainsi que pour le nouvel article constitutionnel et sa mise en œuvre!

### Le changement de mentalité, nombreux sont ceux qui y ont contribué

Ce changement de mentalité est intervenu grâce au grand engagement d'une multitude de personnes. En premier lieu figurent nos patients, qui nous ont apporté un soutien sans faille, soit par



le biais de signatures soit par une participation active à nos actions. Vous tous, chers collègues, vous avez largement contribué à notre succès grâce à votre travail professionnel quotidien en cabinet, à vos innombrables engagements à différents niveaux et à votre implication dans la collecte des signatures et dans les différentes manifestations organisées. Les immenses efforts de nos spécialistes de la politique professionnelle, de notre association professionnelle «Médecins de famille Suisse» et du comité d'initiative ont également contribué de manière décisive au tournant qui s'est opéré dans le paysage politique.

### OUI aux soins médicaux de base!

Toutefois, de nombreux parlementaires nous ont également apporté un soutien de premier plan dans le travail politique de fond quotidien. Et il faut également rappeler avec une grande gratitude que le nouvel article constitutionnel qui va être mis en votation et le Masterplan qui l'accompagne

n'auraient pas vu le jour sans le soutien énergique du Conseiller fédéral responsable, Alain Berset, et de ses hauts fonctionnaires. Au nom de nous tous, j'aimerais remercier chaleureusement toutes ces nombreuses personnalités engagées!

### Mais il y a encore à faire!

Beaucoup de choses sont à présent sur les rails. Des informations à ce sujet ont déjà été publiées à maintes reprises dans PrimaryCare. Des jalons essentiels ont été posés avec le Masterplan et toutes ses vastes mesures concrètes destinées à soutenir et à promouvoir la médecine de famille et avec l'arrêté fédéral concernant les soins médicaux de base, qui sera mis en votation le 18 mai 2014. Il faut maintenant encore les graver dans le marbre, c'est-à-dire les ancrer dans la Constitution fédérale!

A cet effet, nous avons une fois de plus besoin de votre aide, chers collègues! Engagez-vous dans la bataille de la votation, faites la promotion du OUI au nouvel article constitutionnel concernant les soins médicaux de base, organisez dans vos régions des manifestations d'information et des actions, écrivez des courriers des lecteurs, accrochez dans vos cabinets et communes les affiches qui vous parviendront prochainement et distribuez les flyers. Mobilisez vos patients, vos proches, vos amis, les membres d'associations que vous fréquentez et en bref, tous les votants afin qu'ils déposent dans l'urne un OUI aux soins médicaux de base le 18.5.2014! Nous voulons remporter un OUI massif, convaincant et écrasant. Merci beaucoup pour vos efforts.